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NIEDERSCHRIFT 

ÜBER DIE 18. SITZUNG DES KREISTAGES DES RHEIN-LAHN-KREISES 

IN DER 10. WAHLPERIODE AM 18.06.2018 

IN BAD EMS 

 

 

Es sind anwesend: 

 

A. Vorsitzender: 

Herr Landrat Frank Puchtler    Oberneisen 
 

B. Kreisbeigeordnete: 

Frau Erste Kreisbeigeordnete Gisela Bertram   Nievern  

Herr Kreisbeigeordneter Horst Gerheim   Obernhof 
 

C. Mitglieder des Kreistages: 

Herr Aslan Basibüyük     Dachsenhausen 

 Herr Matthias Boller      Lahnstein 

 Herr Klaus Brand       Ehr 

Herr Karl Peter Bruch               Nastätten 

 Herr Jörg Denninghoff     Allendorf 

Herr Christoph Ferdinand             Lahnstein   

Herr Manfred Friesenhahn     Weisel 

Herr Raimund Friesenhahn    Dahlheim 

 Frau Erika Fritsche       Winden 

Herr Harald Gemmer     Katzenelnbogen 

Herr Carsten Göller      Eschbach  

Herr Werner Groß      Lahnstein 

Herr Jens Güllering       Kestert  

Herr Bernd Hartmann     Gemmerich 

Herr Heinz Keul       Fachbach 

Herr Hans-Josef Kring     Lykershausen 

Herr Peter Labonte      Lahnstein 

Herr Matthias Lammert      Diez  

Frau Gabriele Laschet-Einig    Lahnstein 

Herr Johannes Lauer     Lahnstein  

 Herr Franz Lehmler      Nievern 

Herr Ulrich Lenz       Katzenelnbogen 

Herr Dennis Maxeiner      Dahlheim 

Herr Dietmar Meffert      Diez 

Frau Ursula Ohl       Altendiez 

Herr Udo Rau      Nassau 

 Herr Oliver Sacher       Gemmerich 
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 Herr Peter Schleenbecker     Katzenelnbogen 

Frau Eva Schmidt       Singhofen 

 Herr Michael Schnatz     Diez  

Herr Thomas Scholl     Oelsberg  

Frau Evelin Stotz      Schiesheim 

 Frau Irmtraud Wahlers     Fachbach 

 Herr Mike Weiland       Kamp-Bornhofen  

Herr Joseph Winkler     Bad Ems 

 Frau Rita Wolf      Braubach 
 

D. Es fehlen: 

Herr Kreisbeigeordneter Karl-Werner Jüngst   Niederneisen 

 Frau Monika Becker     Winden 

Herr Günter Groß      Lahnstein 

Herr Horst Klöppel      Katzenelnbogen  

Herr Hans-Wilhelm Lippert     Scheidt 

Herr Ernst-Georg Peiter             Miehlen 

Herr Birk Utermark      Bad Ems 
  

E. Von der Verwaltung: 

Herr Büroleiter Friedhelm Rücker 

Herr stellv. Büroleiter Thorsten Butzke 

Herr Geschäftsbereichsleiter Hans-Ulrich Schöberl 

Frau Geschäftsbereichsleiterin Andrea Kleinmann 

 Herr Abteilungsleiter Bernd Menche 

 Herr Abteilungsleiter Manfred Crecelius 

 Frau Abteilungsleiterin Beate Mies 

 Herr stellv. Abteilungsleiter Christoph Borel-Jaquet 

 Herr Kreisentwickler Benjamin Braun 

 Herr techn. Werkleiter Günther Müller 

 Frau Severin Holl 

 Herr Ralf Zimmerschied 

 Herr Klaus Pirkheim 

 Herr Markus Lewentz, Personalratsvorsitzender 

 Herr Pressereferent Uwe Rindsfüßer 
  

F. Schriftführer: 

 Herr Timm Jörnhs 
 

G.      Gäste: 

 Frau Kring, Rhein-Zeitung 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Kreistages um 17:00 Uhr und stellt die ord-

nungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreistages fest.  
 

Hinsichtlich der mit Schreiben vom 06.06.2018 vorgelegten Tagesordnung werden keine 

Einwendungen erhoben bzw. keine Änderungswünsche vorgetragen, so dass die Tages-

ordnung wie folgt einstimmig beschlossen wird: 
 

 

 I. Öffentliche Sitzung:                                                                                         

1. Genehmigung der Niederschrift  
 

2. Rhein-Lahn-Kreisstraßenbauprogramm; 

Mitteilung über eine Eilentscheidung nach § 42 LKO; 

Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Straßenbauarbeiten im Be-

reich der K 44 Biebrich bis zur L 322 
 
 

3. Mobilität im Rhein-Lahn Kreis; 

Beratung und Beschlussfassung über die Aktualisierung des Linienbündels Lahnstein 
 
 

4. Reinigung; 

a) Beratung und Beschlussfassung über die künftige Durchführung der Reinigung in 

den Kreisschulen 

b) Beratung und Beschlussfassung über die künftige Durchführung der Reinigung in 

den Verwaltungsgebäuden 
 
 

5. Jahresabschluss 2017 des Rhein-Lahn-Kreises; 

Genehmigung von außer- und überplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 
 
 

6. Wahlen; 

a) Wahl der Vertrauenspersonen für die Neuwahl der Schöffinnen und Schöffen bzw. 

Jugendschöffinnen und Jugendschöffen bei den Amtsgerichten in Diez, Lahnstein 

und St. Goar 

b) Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter am Verwaltungsgericht 

Koblenz bzw. am Oberverwaltungsgericht Rheinland-Pfalz 
 

 

7. Anträge und Anfragen der Kreistagsfraktionen und -mitglieder 
 

8. Einwohnerfragestunde 
 

9. Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 

 

 

II. Nichtöffentliche Sitzung:                                           

1. Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 
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I. Öffentliche Sitzung: 

 
 

Punkt 1: 

Genehmigung der Niederschrift 

 

Gegen die vorgelegte Niederschrift der 17. Sitzung des Kreistages in der 10. Wahlperiode 

vom 19.03.2018 werden keine Änderungswünsche vorgetragen und keine Einwendungen 

erhoben, so dass die Niederschrift einstimmig genehmigt wird. 

 
 

Punkt 2: 

Rhein-Lahn-Kreisstraßenbauprogramm; 

Mitteilung über eine Eilentscheidung nach § 42 LKO; 

Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Straßenbauarbeiten im Be-

reich der K 44 Biebrich bis zur L 322 

 

Der Vorsitzende erläutert die Sitzungsvorlage. 

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen einstimmig die Vergabe der Straßenbauarbei-

ten im Bereich der K 44 Biebrich bis zur L 322 an die Firma Abel & Weimar GmbH aus 

Limburg zum Bruttoangebotsendpreis von 144.952,76 €. 

 
 

Punkt 3: 

Mobilität im Rhein-Lahn Kreis; 

Beratung und Beschlussfassung über die Aktualisierung des Linienbündels Lahn-

stein 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass der Rhein-Lahn-Kreis als Schulwegkostenträger die Beför-

derung der Kinder zu gewährleisten hat. Um die Busleistungen der betroffenen Linie 994 

sinnvoll in das Linienbündel Lahnstein zu integrieren, sei eine Aktualisierung der Linien-

bündelung geboten. In dem durchgeführten Beteiligungsverfahren nach § 8 Abs. 3 PBefG 

wurden keine Einwendungen zu der Integration der Linie 994 vorgebracht. 

 

Herr Göller befürwortet die Linienbündelung im Kreis, bedauert aber das Zurückziehen 

des Zweckverbandes Schienenpersonennahverkehr Nord aus der Aufgabenträgerschaft 

für diese Linie zum Ende des Jahres 2020. 

 

Herr Lenz fragt, ob durch die Änderung die Busanbindungen zum Bahnverkehr schlechter 

werden würden und wie der aktuelle Sachstand bzgl. Reaktivierung der Aartalbahn sei.  

 

Der Vorsitzende führt aus, dass mit der Linienbündelung ein Grundangebot für die Ort-

schaften im Rhein-Lahn-Kreis geschaffen wurde und man stetig versuche, die Qualität des 

Öffentlichen Personennahverkehrs im Kreis weiter zu verbessern. 



Niederschrift über die 18. Sitzung des Kreistages am 18.06.2018 

 
 

Seite 5 von 10 

 

Zum Thema Aartalbahn erläutert Herr Zimmerschied, dass aktuell die Linie 567 dem Aar-

tal zugeordnet sei. Nach der Entscheidung über die Aartalbahn werde das ÖPNV-Angebot 

neu strukturiert.  

 

Herr Hartmann regt eine bessere Überwachung des Zahlungsverkehrs bei Busverbindun-

gen an. Er spricht konkrete Beispiele aus seiner Gemeinde an, die ihn zu dieser Auffas-

sung kommen lassen. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, der Angelegenheit nachzugehen und betont die Wichtigkeit der 

Vereinnahmung jeglicher Fahrten. 

 

Herr Winkler spricht ein der Landesregierung vorliegendes Gutachten bzgl. der Reaktivie-

rung der Aartalbahn im Zusammenhang mit der weiteren Anbietung des Busverkehrs im 

Aartal an.  

 

Herr Zimmerschied teilt abschließend den Termin einer Informationsveranstaltung zum 

Thema ÖPNV am 20. Juni im Kreishaus mit.  

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen einstimmig auf Empfehlung des Kreisaus-

schusses in dessen Sitzung am 15.03.2018 und nach Durchführung des Beteiligungsver-

fahrens die Ergänzung des Nahverkehrsplans und die Integration der Linie 994 in das Li-

nienbündel Lahnstein. 

 
 

Punkt 4: 

Reinigung; 

 

a) Beratung und Beschlussfassung über die künftige Durchführung der Reinigung 

in den Kreisschulen 

 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf die Sitzungsvorlage und die Vorberatung im Kreisaus-

schuss am 04.06.2018. Er erläutert kurz das Konzept, welches ein Führungsteam mit 

zentralem Gebäudereinigungsmeister, Vorarbeitern und Hausmeistern vorsieht. Ein fester 

mit den Schulen vor Ort verbundener Personenstamm erhöhe die Qualität und Sorgfalt in 

der Reinigung und ermögliche den unmittelbaren Zugriff auf die Beschäftigten. 

 

Herr Göller bedankt sich für die geleistete Vorarbeit der Verwaltung und spricht von einem 

richtigen Weg, auch wenn sich das jährliche Kostenvolumen der Eigenreinigung im Ver-

gleich mit der Fremdreinigung etwas erhöht. 

 

Herr Lammert stimmt der Umstellung auf Eigenreinigung ebenfalls mit all ihren Vorteilen 

die damit einhergehen zu. Insbesondere betont er die nachhaltige Verbesserung des Er-

halts der Gebäude und den positiven Aspekt der unmittelbaren Ansprechpartner vor Ort.  

 

Herr Hartmann, Herr Winkler und Herr Basibüyük sprechen sich ebenfalls für die Umstel-
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lung auf Eigenreinigung aus.  

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen einstimmig, dass die Verwaltung beauftragt 

wird, die notwendigen Aufgaben zur Einführung der Eigenreinigung in den kreiseigenen 

Schulen zum 01.07.2019 durchzuführen. 

 
 

b) Beratung und Beschlussfassung über die künftige Durchführung der Reinigung 

in den Verwaltungsgebäuden 

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen einstimmig, dass die Verwaltung beauftragt 

wird, die notwendigen Aufgaben zur Einführung der Eigenreinigung in den Verwaltungsge-

bäuden zum 01.07.2019 durchzuführen. 

 
 

Punkt 5: 

Jahresabschluss 2017 des Rhein-Lahn-Kreises; 

Genehmigung von außer- und überplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

 

Der Vorsitzende führt aus, dass sich nach dem vorläufigen Zahlenwerk eine Verbesse-

rung gegenüber dem Haushaltsplan von rund 2,1 Mio. Euro ergebe. Das in der Bilanz des 

Kreises auszuweisende negative Eigenkapital reduziere sich dementsprechend von 18,3 

auf rund 14,5 Mio. Euro. Die zu genehmigenden überplanmäßigen Auszahlungen in der 

Teilfinanzrechnung Zentrales Grundstücks- und Gebäudemanagement seien im Wesentli-

chen auf Mehrausgaben der Integrierten Gesamtschule Nastätten sowie im Bereich der 

Lernmittelfreiheit zurückzuführen. 

 

Die Mitglieder des Kreistages genehmigen einstimmig die überplanmäßigen Auszahlungen 

in der Teilfinanzrechnung Zentrales Grundstücks- und Gebäudemanagement in Höhe von 

316.593,35 €. 

 
 

Punkt 6: 

Wahlen; 

 

Der Vorsitzende macht darauf aufmerksam, dass eine Wahl gemäß § 33 Absatz 5 LKO 

offen und per Handzeichen durchgeführt werden kann, sofern der Kreistag dies beschließt. 

 

a) Wahl der Vertrauenspersonen für die Neuwahl der Schöffinnen und Schöffen 

bzw. Jugendschöffinnen und Jugendschöffen bei den Amtsgerichten in Diez, Lahn-

stein und St. Goar 

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen gemäß § 33 Abs. 5 LKO, die Wahl im Wege der 

offenen Abstimmung durchzuführen. 
 

Die Mitglieder des Kreistages wählen die folgenden von den Kreistagsfraktionen vorge-

schlagenen Personen einstimmig zu Vertrauenspersonen für die Ausschüsse zur Wahl der 
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Schöffinnen und Schöffen bzw. Jugendschöffinnen und Jugendschöffen bei den Amtsge-

richten in Diez, Lahnstein und St. Goar für die ab dem 01.01.2019 beginnende neue 

Amtszeit: 

 

I. Amtsgericht Diez: 

Partei Lfd. Nr. Name, Vorname 

SPD 

1 Schmidt, Eva 

2 Schnatz, Michael 

3 Puchtler, Frank 

CDU 
1 Jüngst, Karl Werner 

2 Lammert, Matthias 

FWG 1 Ehrecke, Manfred 

Grüne 1 Jansing, Carsten 

 

II. Amtsgericht Lahnstein: 

Partei Lfd. Nr. Name, Vorname 

SPD 

1 Bertram, Gisela 

2 Laschet-Einig, Gabriele 

3 Göller, Carsten 

CDU 
1 Ferdinand, Christoph 

2 Lauer, Johannes 

FWG 1 Scholl, Heinz 

Grüne 1 Wahlers, Irmtraud 

 

III. Amtsgericht St. Goar: 

Partei Lfd. Nr. Name, Vorname 

SPD 1 Ross, Dieter 
 

 

b) Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter am Verwaltungsgericht 

Koblenz bzw. am Oberverwaltungsgericht Rheinland-Pfalz 

 

Die Mitglieder des Kreistages beschließen gemäß § 33 Abs. 5 LKO, die Wahl im Wege der 

offenen Abstimmung durchzuführen. 
 

Die Mitglieder des Kreistages wählen die folgenden von den Kreistagsfraktionen vorge-

schlagenen Personen einstimmig auf die Vorschlagsliste zur Neuwahl der ehrenamtlichen 

Richterinnen und Richter am Verwaltungsgericht Koblenz bzw. am Oberverwaltungsge-
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richt Rheinland-Pfalz für die ab dem 01.01.2019 beginnende neue Amtszeit:  

    

I. Verwaltungsgericht Koblenz: 

Partei Lfd. Nr. Name, Vorname 

SPD 

1 Laschet-Einig, Gabriele 

2 Scheele, Lothar 

3 Scholl, Thomas 

4 Ullrich, Heike 

CDU 

1 Groß, Günter 

2 Stoy-Niel, Gertrude 

3 Klöppel, Horst 

FWG 1 Peiter, Ernst-Georg 

Grüne 1 Wahlers, Irmtraud 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Punkt 7: 

Anträge und Anfragen der Kreistagsfraktionen und -mitglieder 

 

a) Anfrage der SPD-Kreistagsfraktion zur Ferienbetreuung im Rhein-Lahn-Kreis 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass es Ferienprogramme in allen Verbandsgemeinden gebe, 

außerdem die Stadtranderholungen auf der Scheune Aspich, in Katzenenbogen, 

Hahnstätten, Diez und Bad Ems. Das Team der Jugendpflege biete teilweise in Koopera-

tion mit den Jugendzentren eigene Freizeiten an. In den vergangenen Jahren habe die 

Verwaltung bis zu 170 Maßnahmen jährlich von Vereinen, Verbänden und Jugendfeuer-

wehren unterstützt. Dabei würden insbesondere die Maßnahmen gefördert, welche eine 

Betreuung während der Woche und nicht nur am Wochenende sicherstellen. Das Land 

unterstütze über das Programm Kinderferienbetreuung mit 28.000 Euro. 

 

Die Mitglieder des Kreistages nehmen die Information zur Kenntnis. 

 
 

II. Oberverwaltungsgericht Rheinland-Pfalz: 

Partei Lfd. Nr. Name, Vorname 

SPD 
1 Schleenbecker, Peter 

2 Schmidt, Eva 

CDU 1 Rau, Udo 
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b) Mündliche Anfrage von Herrn Lenz, Die Linke, zu einem Werbeplakat des Rhein-

Lahn-Kreises in Katzenelnbogen 

 

Herr Lenz berichtet, er habe kürzlich ein Plakat in Katzenelnbogen gesehen, auf dem sich 

der Rhein-Lahn-Kreis selbst bewerbe und fragt, ob dieses noch an anderen Stellen im 

Kreis angebracht sei. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, zu prüfen, um welches Plakat bzw. Veranstaltung es sich han-

delt. 

 
 

c) Mündliche Anfrage von Herrn Lammert, CDU-Kreistagsfraktion, zum aktuellen 

Sachstand Kreisstraßenbau 

 

Der Vorsitzende führt aus, dass Gespräche zur Abstimmung eines Termins mit dem zu-

ständigen Staatssekretär geführt werden und voraussichtlich im nächsten Kreisausschuss 

über Ergebnisse der ersten Verhandlungen berichtet werde. 

 

In diesem Zusammenhang erkundigt sich Herr Brand über den Stand der investiven 

Maßnahmen, die bereits beschlossen wurden. 

 

Dazu führt der Vorsitzende an, dass der Startprozess zur Umsetzung des Turnhallenkon-

zeptes mit dem Standort Katzenelnbogen eingeleitet wurde. Zum Thema Digitalisierung 

und insbesondere Medienausstattung der Schulen mit Whitebords teilt er mit, dass zwi-

schenzeitlich alle Wünsche der Schulen vorlägen und ein Gesamtpaket geschnürt werde. 

Beim Straßenbauprogramm werden ebenfalls alle Möglichkeiten ausgeschöpft.  

 
 

Punkt 8: 

Einwohnerfragestunde 

 

Der Vorsitzende trägt vor, dass keine Einwohnerfragen vorliegen. 

 
 

Punkt 9: 

Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende informiert über die Zusage von Ministerin Sabine Bätzing-Lichtenthäler 

vom Gesundheitsministerium zur nächsten Sitzung des Kreistages am 24.09.2018. 

 

Weiterhin berichtet er über die erfolgreiche Bewerbung zur BUGA 2031 und dass die 

Deutsche Bundesgartenschau Gesellschaft angeboten habe, diese auf das Jahr 2029 vor-

zuziehen. Ende August soll eine Sitzung des Zweckverbandes stattfinden, in der über das 

Angebot beraten werden soll. Der Zweckverbandsvorstand schlägt die Annahme des An-

gebots vor, da keine finanzielle Auswirkungen durch das Vorziehen zu erwarten sind.  
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II. Nichtöffentliche Sitzung: 

 
 

Punkt 1: 

Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 

 

Es liegen keine Mitteilungen vor. 

 

 

Nachdem sich kein weiterer Beratungsbedarf mehr ergibt, schließt der Vorsitzende die 

18. Sitzung des Kreistages in der 10. Wahlperiode um 19:00 Uhr. 

   

 Der Vorsitzende:                                 Der Schriftführer: 

 

           gez.                  gez. 

  (Frank Puchtler)                                      (Timm Jörnhs)  

        Landrat          


